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臺中市政府消防局 

110年度市政顧問諮詢會議紀錄 

壹、時間：110年4月30日(星期五)17時20分 

貳、地點：臺中市政府消防局災害應變中心 

參、主席：曾局長進財 

肆、出(列)席人員：詳如簽到表 

伍、主席致詞： 

在防火宣導部分，本局婦女防火宣導大隊張鈴雪大隊長很認真，把

我們防火宣導的相關影片，放在空中教育大學、獅子會…等網站，點進

網站就會先看到防火宣導影片，讓更多民眾知道防火的重要性，也促使

民眾主動詢問本局有沒有需要捐贈相關器材，對消防業務相當有助益。 

其次，本局緊急救護諮詢暨審議委員會的周思源主任委員，是澄清

綜合醫院平等院區的院長，感謝他對緊急救護醫療領域的貢獻，且該委

員會的成員多為各醫院的院長、主任，對於到院前緊急救護如何銜接，

急診室的線上指導…等議題討論，都有助於提升急救成功率，尤其緊急

救護案件數年年攀升，109年救護案件數為13萬3,292件，其中 OHCA(到院

前心肺功能停止)案件數109年就有2,568件，急救成功的人數有593人，

成功率為23.09%，完全康復出院的人數有95人，本局積極與周院長及相

關團隊合作，希望可以更加提升救護成功率。 

有關本局擴增編制員額的部分，已簽陳市長同意於112年增加90人，

113年增加90人，之後再視財政狀況增補，增加消防人員編制對於市府的

財政負擔相當沉重，每增加1名消防人員大約需要100萬，原本預計要增

加360人，就需要3億6,000萬元，倘如擴增編制員額後，固定每年都要增

加這筆人事費，消防局現在的經費預算是26億多，其中人事費約佔22億

元，其他消防業務約為1億2,000萬元，購買消防器材、車輛及建置廳舍



約為2億2,000萬元，如增加360人增加3億6,000萬元的人事費，就相當整

個消防局所有消防業務及購買消防器材、車輛及建置廳舍的預算總和，

但市長也考量消防局確實需要人力，所以同意增加了180人，增加的人力

我們可以規劃 EMTP 人員的培訓，因目前本局僅有一個專責救護隊，之後

可以在山、海、屯區都設專責救護隊，搶救人命的任務可以執行更加順

遂，但是要培訓 EMTP 人員並不容易，依規定一個梯次只能培訓30人，且

受訓期間長達10個月，但本局仍朝向增加 EMTP 人員的方向努力。 

陸、貴賓介紹：略。 

柒、消防業務簡報─臺中市旱災應變簡報：略(主講人：楊副局長元吉)。 

捌、提案討論及綜合座談： 

局長 

旱災可能成為之後常態性的問題，像日本和韓國以前沒有颱風，現

在都來臺灣學習颱風災害的處理經驗，我們總說臺灣四季分明四季如春，

但現在極端氣候來臨，各局處都要隨之因應，像日前跟市長一起去祈雨，

真的是不簡單很辛苦，現在缺水期間，各分隊都要準備好水源因應，我

們盡量不採用民生水源，採用次級水源，另外像緊急醫療院所、學校及

老人養護機構，國軍準備了90部的水車因應，消防局也準備了14台，以

備災視同備戰的態度準備。 

郭市政顧問福一 

最近雖然有缺水的問題，但是在防疫表現方面，臺灣有將近2,300萬

人，確診率卻很低，像印度的確診人數高達30幾萬，我有些客戶都遷來

臺灣避難，臺灣真的是個好地方；此外，因為聖嬰現象，各國的排碳量

要花錢去購買，印尼的首都遷都，也是因為海平面的上升，有些朋友擔

心兩岸之間會有戰爭，煩惱的東西太多，造成生活不快樂，鼓勵大家放

寬心，快樂的人會比較長壽，祝福大家。 



李市政顧問堉烈 

大家晚安，我每次開會都有來參與，很感謝楊副局長的用心，簡報

主題都會配合時事，像上次是山域搜救簡報，這次是旱災應變簡報，我

從民國76年擔任義消至今，曾局長一直都很照顧消防人員，我都沒有聽

到有關曾局長的負面評價，顯見曾局長的領導受到大家的肯定，謝謝大

家。 

玖、結論： 

    感謝今天市政顧問的與會，其他局處都很羨慕我們顧問的熱情支持，

如果還有其他的指導與建議，待會兒在餐廳還可以繼續討論，再次感謝

顧問的參與以及提供的意見。 

拾、散會（18時00分） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



臺中市政府110年度消防組市政顧問諮詢會議暨餐敘聯誼活動剪影 

 

▲曾局長進財致詞 

 

▲楊副局長元吉進行業務簡報 



臺中市政府110年度消防組市政顧問諮詢會議暨餐敘聯誼活動剪影 

 

▲消防組李市政顧問堉烈發言 

 

▲消防組市政顧問合影(1) 

 



臺中市政府110年度消防組市政顧問諮詢會議暨餐敘聯誼活動剪影 

 

▲消防組市政顧問合影(2) 

)  

▲與市政顧問群餐敘聯誼 



 


